

El ambiente social

Vivimos en una sociedad egoísta, mezclada y corrompida, donde a pocos hombres es dable conservarse puros. Muchos son—relativamente, claro está—los que en la juventud, cuando todo se ve a través de un prisma rosado, cuando al contacto con la impura realidad todavía no se ha manchado el alma, cuando el porvenir sonríe y el optimismo y la esperanza animan... muchos son los que sienten amores por la Justicia y la Libertad y aun se proponen ser eternos paladines suyos. Pero en los más fracasos en seguida tan loables propósitos. No tardan en ver que en esta sociedad no se puede medrar siendo defensor de causas nobles, sino que, por el contrario, el serlo expone a serios contratiempos y sanudas persecuciones de los poderosos, y dejándose arrastrar por sus pasiones, por sus ambiciones, por sus egoísmos y puesta sólo la mira en sus particulares intereses, claudican vergonzosamente. Y otros, más dignos, no claudican; pero desalentados, ganados por el pesimismo, abandonan pronto la lucha, caen vencidos cuando todavía poseen suficientes energías—excepto la voluntad—para poder configurar peleando por el triunfo de los ideales que han de redimir a la especie humana.

La Humanidad cuenta sólo con un exiguo número de grandes hombres. Los sabios y los santos, en verdad, no abundan. Más que la sabiduría y la bondad, hállanse extendidas entre los hombres la maldad y la ignorancia. La sociedad en que vivimos no es la más a propósito para que los hombres sean buenos y cultos. Las condiciones políticas y económicas resultan excesivamente duras para la mayoría de los individuos, y éstos, en continua y ruda lucha por la vida, lucha capaz de endurecer los corazones mejor predispuestos a la piedad y al amor, no tienen tiempo, ni humor, ni medios para estudiar, y menos cualidades para dedicarse a apostolados humanitarios.

No es, no, extraño que existan pocos hombres sabios y buenos. Lo raro sería que en abundancia los hubiera en una sociedad tan inhumana, tan odiosa, tan repugnante como ésta. Aquí se premia al malo y se castiga al bueno. Aquí la virtud es escarnecida y anulado el vicio. Aquí al bueno se le llama tonto y se le desprecia, y al granuja se le colma de riquezas y honores. Aquí triunfan los canallas, los que se arrastran, los que no saben qué cosa es dignidad, los que no tienen vergüenza, los aduladores de los encumbrados. Aquí los inteligentes, los sabios, los íntegros, los honrados, los dignos y los buenos sufren injusticias, vejaciones, miseria y hambre, y encima, el desdén de la canalla dorada y la indiferencia o el desprecio también de los de abajo.

Rodéanos un ambiente corrupto que envenena las almas; habitamos un mundo miserable, donde los buenos se vuelven malos y los malos peores. En semejante medio social es difícil hallar individuos desinteresados, generosos, altruistas. El egoísmo predomina en los hombres; los intereses personales solicitan a todos. Pocos hay que se preocupen del bienestar de los demás. Eso del amor al prójimo es una de tantas tópicos de que se usa y abusa, una de las frases más huecas que existen. (Qué pocos son los que dedican su vida a un ideal, los que por sus semejantes se sacrifican! Sólo de raro en raro se ofrece a nuestra admiración algún grande hombre, alguno de esos hombres de alta talla intelectual y de elevación sublime de espíritu, de inmenso corazón abrasado en amor hacia sus semejantes, de esos hombres que Natura ha engendrado siempre con tan poca prodigalidad...

Y es que el ambiente social no es propicio para que haya hombres buenos y sabios, sino favorable para los malos y necios, sobre todo si éstos son aduceas.

Procurar que el ambiente social sea mejor, para que todos seamos mejores, es el deber de los hombres de buena voluntad, deber al que no puede sustraerse ningún verdadero socialista.

José CHUECA

Nueva Agrupación Socialista en la provincia de Alicante

ALICANTE, 27.—La Comisión organizadora de la Nueva Agrupación Socialista del importante pueblo de Novelda, compuesta de los entusiastas camaradas Francisco Alted, Juan García, Joaquín Hernández y Luis Cantó, ha remitido a la Oficina de Reclamaciones y Propaganda Socialista en nuestra provincia dos ejemplares del reglamento por el que ha de regirse esta Agrupación.

Presentados inmediatamente a la aprobación del gobernador, fueron legalizados el mismo día y remitidos a Novelda, sólo falta para estar legalmente organizada

Por falta de espacio dejamos de insertar originales de las Juventudes Socialistas, que procuraremos aparezcan en números sucesivos.

que manden el acta de constitución y los libros de actas, caja y de registro de afiliados.

Esta Oficina se complace en mostrar su satisfacción a los camaradas de Novelda, y en particular al amigo Francisco Alted, por haber llevado a la práctica la promesa que nos hizo de que en Novelda quedaría constituida una Agrupación Socialista.

Vista la importancia del pueblo mencionado, es de esperar que esta nueva Agrupación será una de las más nutridas de las 18 que en la actualidad cuenta nuestra provincia.—Rafael Sierra.

Fiesta de los socialistas franceses

Conmemoran el XX aniversario de su unión y el haber pasado de 100.000 afiliados.

El auge continuo que observa en sus filas el Partido Socialista Francés, que llegó a su Congreso nacional de agosto último con la cifra de 100.000 cotizantes—hoy ya pasa de 110.000—y el deseo de conmemorar este admirable crecimiento de fuerzas con la celebración del XX aniversario de la unidad socialista en Francia, ha movido a nuestros camaradas a organizar un acto que será, sin duda alguna, admirable fiesta espiritual y de propaganda.

El sábado próximo, día 31 de octubre, a las siete de la tarde, en la sala del Gimnasio Jean Jaurès (37, avenue Jean Jaurès), se celebrará un banquete, al que se están recibiendo numerosísimas adhesiones.

En dicho acto harán uso de la palabra: Paul Faure, secretario general del Partido, diputado y alcalde de Creusot; Léon Blum, diputado y secretario del grupo parlamentario; Paul Boncour, diputado; Roger Saengro, alcalde de Lila y secretario de la Federación del Norte; y Henri Sellier, alcalde de Suresnes y diputado provincial del Sena.

Además están invitados los compañeros Federico Adler, secretario de la Internacional; Ramsay MacDonald, del Partido inglés; y Emile Vandervelde, del belga.

Atendiendo a la invitación que nuestro Partido ha recibido, la Comisión Ejecutiva ha nombrado a los amigos Julián Besteiro y Enrique Santiago («Floreal») para que asistan a esta fiesta en representación del Socialismo español.

Terminados los discursos, habrá una segunda parte artística, organizada con el concurso de la notable entidad «L'Amicale du Spectacle» y en que intervendrán eminentes artistas de los teatros de la Opera, Opera Comica y Comedia Francesa y del Conservatorio.

Los informes que tenemos son de que será un acto memorable, por su belleza y por el entusiasmo.

Efemérides

Inauguración de la estatua de la Libertad en Nueva York

28 de octubre de 1886.—Con motivo del centenario de la independencia de los Estados Unidos, la República francesa regió a la ciudad de Nueva York la gigantesca estatua de la Libertad, colocada a la entrada del puerto y que sirve de faro. La construcción de la obra fué encargada al célebre escultor francés Auguste Bartholdi. Dicha estatua, que es la mayor que existe en el mundo y que ha existido hasta hoy, mide 46 metros hasta la antorcha-faro, cuyo balcónillo es practicable; en la cabeza caben 40 personas; pesa 225 toneladas y descansa sobre un pedestal de 47 metros. Los americanos regalaron en 1886 a la ciudad de París una reducción del monumento. Bartholdi murió en 1904.

Muerte del general Margallo

28 de octubre de 1893.—La construcción de un fuerte, ordenada por las autoridades de Melilla, junto a la mezquita y cementerio de Sid-Aguarich, motivó una reclamación de las agencias próximas, que lo creían atentatorio a sus sentimientos religiosos. Como tardase en llegar la consulta hecha por el general Margallo, comandante de la plaza, al Gobierno, los moros destruyeron en la noche del 29 de septiembre una caseta que se había empezado a construir. Al día siguiente ordenó el general que se quedara en la caseta un destacamento de 40 disciplinarios para impedir una nueva agresión de los moros. El 2 de octubre atacaron éstos tan violentamente, que el destacamento y los soldados de ingenieros ocupados en la construcción tuvieron que refugiarse en el fuerte. Tuvo que intervenir el general Margallo con artillería y caballería para salvar a los sitiados, a quienes cercaban más de 4.000 moros. Iniciadas las negociaciones con el sultán, éste reconoció el derecho de España a construir el fuerte; pero los cabaleros no lo entendieron así, y el día 27 y 28 los moros rompieron un nutrido fuego contra las fuerzas españolas, resultando muerto el general Margallo al salir del fuerte de Cabrerizas Altas. Esto motivó nuevas reclamaciones diplomáticas y el envío de una embajada extraordinaria a Fez, que presidió el general Martínez Campos, para el arreglo definitivo de la cuestión. Este consistió en que el sultán mantendría una fuerza de 400 moros de rey en las inmediaciones del cementerio moro y en que pagaría una indemnización de cuatro millones de duros.

Peter Knudsen

28 de octubre de 1910.—Muere en Copenhague el viejo socialista Pedro Knudsen, uno de los fundadores del movimiento obrero danés. En 1874 fundó la organización de los obreros guanteros—a la cual pertenecía—, y muy pronto amplió la organización proletaria en todos los terrenos, en el cooperativo y en el educativo. Hasta 1898 fué el leader incuestionable de los socialistas daneses, siendo en esa fecha elegido alcalde de Copenhague, cargo que desempeñó a satisfacción de todos. Antes ya había pertenecido al Senado durante una legislatura. Fué uno de los 24 diputados socialistas que en 1909 entraron triunfalmente por primera vez en la Cámara popular. Perteneció también al Bureau Internacional Socialista.

CHISTE BURGUÉS



EL --Yo soy tu padre, porque tu madre también fué mi querida.

GLOSA HISTÓRICA

PASADO UN SIGLO

Tiene razón plena el ilustre escritor catalán «Gaziel» al anunciar que va a reanudarse inevitablemente la lucha que constituye el fondo épico de la historia española en el siglo XIX; lo que no estimo igualmente acertado en su admirable artículo es la designación que hace de los focos de inquietud que turban, a partir de 1876, la vida letal de nuestra España, el sitio en que nacen las amapolas que rompen la gris monotonía del paisaje histórico de nuestro país; mas a pesar de no hallar acertada aquella observación, y no obstante disentir parcialmente de la tesis que «Gaziel» sustenta, creo que permanece exacto mucho de lo que afirma y todo lo que espera: la re-educación próxima de la batalla casi interrumpida en 1876. Quiero sucintamente evocar uno de esos episodios, desarrollado entre las dos fechas tantas veces acotadas por el publicismo español: 1812-1876, episodio nacido al calor de la emoción liberal y encendido últimamente en 1875.

Era el 14 de octubre de 1824 cuando el ministro de Fernando VII don Francisco Tadeo Calomarde, para remediar el desquiciamiento acaecido «en las instituciones políticas, civiles y religiosas en la desgraciada época de la invasión extranjera»—debe aludir a las dos invasiones francesas, favorecida una y solicitada otra por Fernando VII—y reparar los efectos «de la terrible calamidad de marzo de 1820, en que aparecieron los que se decían legisladores», dictó un real decreto, cuyas son las expresiones transcritas. Propóniase esta disposición un fin que no por ambicioso puede extrañar a quien haya leído con atención y humano interés los propósitos que con frecuencia han abrigado los reformadores de la enseñanza: buscaba «un remedio clásico radical y capaz no sólo de curar y preservar las generaciones presentes, sino, también de formar las venideras por medio de una educación e instrucción sólidamente monárquicas y cristianas, sin desatender, empero, los verdaderos progresos de las ciencias útiles a la prosperidad de mis dominios». Tal era el pío deseo de un tan pío rey como Fernando VII y de su ministro.

En rigor, se trata de una pueril visión mecanicista del espíritu, no distinta de la que aun hoy nos reflejan muchos pensadores y pueblos que aspiran a ser tenidos por innovadores y guías; es la escuela de creer que, según aquello de que se informe a la conciencia, así será conformado el espíritu; es la explicación implícita de éste mediante la eliminación de lo que le es propio: la actividad creadora. Si el niño, el hombre o la nación han de ser, vistos espiritualmente, mera resultante de la labor de enseñanza que sobre ellos se ejerza, queda en nuestras manos aprensado el destino, y en vez de ser juguete de él seremos sus artífices caprichosos. ¿Cuánto problema, incluso teológico, suscita esta actitud!

Mas ella forma una corriente de opinión con arraigo fortísimo en el alma de nuestro pueblo; se descubrió en 1867, pretende imponerse como cauce único y contribuye a enardecer noble e idealmente la áspera lucha que va del 68 al 74; nuevamente intenta sojuzgar toda disidencia nacional en 1875 con el real decreto del ministro de Fomento, señor Orovio, dictado a semejanza del que le precedió con medio siglo de anterioridad por haberse «desquiciado y echado por tierra los principios fundamentales que han servido de base en nuestro país a la educación», y promete «dar la paz a las conciencias», garantizando que no se exponga doctrina alguna en los organismos del Estado «contra un dogma que es la verdad social de nuestra patria», ni contra una forma de gobierno «que es base y fundamento de todo nuestro sistema social». Al profesor se le asignaba como misión la de «enseñar a la juventud las verdades conocidas de la ciencia, sin pretender ampliar el programa más allá de lo razonable».

El escritor «Gaziel» no ha sido justo al afirmar que el único vocablo que en el orden político dió España al mundo en el siglo XIX fué el de «pronunciamiento». No; España dió asimismo a la historia de la pasada centuria la voz que encierra el máximo de posibilidades humanas en el orden civil, voz que en realidad es el concepto mito de la moderna historia política, ya que es a ella a quien se debe la palabra «liberal», nacida en los frenéticos días de la sublevación contra los franceses y utilizada polémicamente ya en las Cortes de Cádiz. (Seignobos, «Hist. polít. de l'Europe Contemporaine», quinta edición, p. 270.) Esta tradición espiritual sirve para explicar lo que el ilustre escritor catalán augura.

Fernando DE LOS RIOS

(De El Sol.)

CONTRASTE DE CONDUCTAS

El episodio Vandervelde-Mussolini

La negativa del camarada Vandervelde, ministro belga de Asuntos extranjeros, a saludar a Mussolini, el perseguidor de los obreros de su país, es, indudablemente, una de las peripicias de la Conferencia de Locarno, que tiene para la clase obrera más importancia que muchas de las pretendidas «escenas históricas» tan comentadas por la prensa mundial.

Según el «Daily Herald», de Londres, este suceso tuvo un epílogo. Se sabe, efectivamente, que la mayor parte de los corresponsales de periódicos se negaron a asistir a la recepción a que Mussolini les había invitado, lo cual hizo que el dictador perdiera los estribos y sostuviera altercado con el corresponsal del «Daily Herald». Pero fué peor para él, porque aquella misma tarde, una Co-

misión de periodistas socialistas y de refugiados italianos fué a la residencia de Vandervelde a ofrecerle un ramo de flores rojas como testimonio de reconocimiento por la actitud de la Internacional Socialista frente a los asesinos de Matteotti.

A este propósito no está fuera de lugar recordar que los representantes diplomáticos de los Soviets se han conducido de modo muy distinto con Mussolini y su Gobierno. El año pasado, el partido comunista italiano tuvo que desautorizar al famoso Bombacci, que, truchimán excesivamente fiel a Moscú, había dirigido elogios a los fascistas.

Más recientemente, las visitas oficiales de la armada italiana a los puertos rusos y de la armada rusa a Italia han dado un paso adelante en esa política.

En armonía con los esfuerzos de la diplomacia rusa para alejar a Italia de la Conferencia de Locarno, la «Rote Fahne», de Berlín, órgano de los comunistas, escribía hace pocos días:

«Piénsese lo que se quiera del veredicto de obreros Mussolini, esta actitud de Italia es un bofetón diplomático para el imperialismo inglés y un éxito para la diplomacia de los Soviets.»

Con su actitud, Vandervelde ha mostrado a los comunistas y a todo el mundo lo que un socialista piensa de Mussolini.

Mañana

«Exhortaciones.—A todos los trabajadores», por Pablo Iglesias : : : : :

LA POLITICA FRANCESA

Dimisión del Gobierno

PARIS, 27.—Según la nota oficiosa facilitada esta tarde a la terminación del Consejo de ministros, éstos, si bien mantienen el criterio ya conocido acerca de los proyectos financieros, estiman que la situación política es inestable por la actitud de los diferentes grupos, y que para consolidar aquélla es preciso contar con el apoyo de una mayoría estable. Para facilitar esta solución, los ministros acordaron dimitir sus cargos.—A. F.

A nadie puede sorprender la crisis que acaba de presentarse en el seno del Gabinete francés. Formado éste por elementos heterogéneos, casi con la única misión de sacar adelante los proyectos fiscales de Caillaux, que la opinión del país repudia, no han podido conservar la estabilidad que requiere una obra de Gobierno sosegada, tan pronto como les ha faltado la fuerza que representan las fracciones políticas más avanzadas.

La caída era inevitable después del Congreso de los radicales-socialistas, del cual ha salido una vez más Herriot consagrado como la única esperanza de salvación en estos momentos de crisis económica y moral por que atraviesa la República, necesitando de una formal reconstitución, que en modo alguno pueden proporcionarle quienes tratan de recargar más aún la dificultad de la vida de las clases laboriosas, dejando a salvo de todo impuesto a los que han logrado atesorar una fortuna.

Toda solución que no sea esa nos parecería efímera e inconsistente, porque sólo Herriot es hoy el político francés que puede unir a las dos fracciones más numerosas de cuantas intervienen en la política del país vecino, y sólo sus proyectos fiscales, apoyados por ellas, pueden devolver a Francia la estabilidad económica que necesita.

Si Herriot obtuviera el Poder, seguramente contaría con la oposición de gran parte del Senado; pero en tal caso podría llegar incluso a la disolución del Parlamento, y apelar a la voluntad nacional en unas nuevas elecciones.

Sea de todo ello lo que quiera, es lo cierto que la hora de las derechas y de las uniones sagradas ha pasado ya, y estamos asistiendo a los últimos estertores de la política del viejo estilo, alenta antes a las conveniencias de pandilla que a los intereses generales del país.

La situación política en Alemania

La prensa nacionalista dice que no debió entorpecerse la obra del Gobierno.

BERLIN, 27.—Los periódicos alemanes continúan comentando la situación política creada por la dimisión de los ministros nacionalistas.

El presidente de la República, von Hindenburg, ha encargado al canceller, Luther, el desempeño interino de las carteras vacantes.

El diario socialista «Vorwaerts» dice que debe prestarse apoyo al Gobierno para que éste termine la obra iniciada en la Conferencia de Locarno. Los diarios nacionalistas, por su parte, hacen notar que, aunque fuera del Poder, los nacionalistas no entorpecerán la obra del Gobierno, pues comprenden claramente las dificultades que se crearían a Alemania si se provocara una crisis política o si se obligara al Gobierno a disolver el Reichstag antes del 1.º de diciembre.—Radio.

El conflicto minero

En la noche pasada, desde las ocho hasta las doce, se reunió nuevamente la Comisión del Combustible, con los delegados patronal y obrero de las minas de Asturias.

El compañero Llaneza, en nombre del Sindicato Minero Asturiano, mantuvo el criterio de que en tanto da su dictamen, en el plazo de dos meses, la Comisión especial encargada de buscar solución definitiva al problema, debe reanudarse el trabajo con toda normalidad en las minas, ocupándose nuevamente todos los obreros que se hallen sin trabajo, en las mismas condiciones en que venían realizando sus tareas.

Sólo en un punto de las cuestiones tratadas hubo discrepancia, que se espera quedará resuelta en la sesión que hoy, a las doce, celebrará nuevamente dicha Comisión.

El camarada Llaneza supona que de resolverse ahora la grave crisis de trabajo que existe en las minas de Asturias no sería difícil que el conflicto en la Empresa «Fabrica de Mieres» tuviera solución favorable, aun tratándose de una cuestión de régimen interno de aquella Empresa.

La preocupación fundamental de los compañeros Llaneza y González Peña es que inmediatamente vuelvan a sus tareas todos los obreros de las minas que se hallan sin trabajo.

Por el indulto de José María Viñuela

ALICANTE, 27.—En la junta general celebrada el 25 del actual por la Agrupación Socialista, entre otros asuntos, se acordó por unanimidad dirigir al Directorio una respetuosa solicitud pidiendo el indulto del correccionista José María Viñuela.

Esperamos con ansia sea puesto en libertad tan querido compañero.—Rafael Sierra, secretario.

EIBAR, 27.—Hemos enviado el siguiente telegrama:

«Señor presidente del Directorio militar.—Madrid.

Por acuerdo asamblea obreros metalúrgicos eibarreses, a su excelencia acuden respetuosamente solicitando indulto José María Viñuela. Concedáse gracia para este buen ciudadano.—Marcelino Bascaran, presidente.»

Resoluciones del Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo

En la última reunión celebrada recientemente por este organismo internacional se examinaron diferentes asuntos de interés para la clase trabajadora.

Se decidió emprender una información detallada acerca de las condiciones de existencia y de trabajo en los distintos países de Asia, tanto desde el punto de vista de la jornada como por lo que se refiere a los salarios.

Además se decidió que la Secretaría prepare una Memoria exponiendo, de una parte, cuáles son las diversas categorías de trabajadores agrícolas de todos los países, y de otra, sobre qué principios fundan su organización, representada en las instituciones nacionales o en la Oficina Internacional del Trabajo.

Se aprobó también el espíritu a que ha de ajustarse la Secretaría en la información internacional que se acordó en la última Conferencia acerca de las condiciones de trabajo en la industria hullera, y que tiende a reunir, a explicar y, si es posible, a comparar todos los informes que se obtengan sobre duración del trabajo, salarios y permisos anuales.

En relación con los acuerdos de la Asamblea de la Sociedad de Naciones, el Consejo expresó su satisfacción por el apoyo eficaz que ha prestado a la Comisión que ha entendido en los problemas de esclavitud y de trabajo indígena.

Realizada la colocación de 18.000 refugiados rusos que se hallaban sin trabajo, el Consejo se propone continuar esta obra en la mayor amplitud posible.

Para el día 25 de mayo próximo quedó fijada la fecha en que ha de inaugurarse la Conferencia Internacional del Trabajo.

Y por último, respondiendo a la invitación del Gobierno polaco, se acordó que la próxima reunión del Consejo se celebre en Varsovia el día 26 de enero de 1926.

EN FRANCIA

Conferencia nacional de Municipios socialistas

PARIS, 27.—Durante los días 30 y 31 del mes actual se celebrará en París una Conferencia nacional de representantes de los Municipios socialistas de toda Francia, a la que asistirán numerosos delegados para tratar los más importantes asuntos municipales con arreglo a la orientación y los principios de nuestro Partido.

Terminadas las tareas de esta Conferencia, y en vista de los acuerdos recaídos, se reunirá el día 1 de noviembre en París el Consejo Nacional del Partido para determinar en firme la constitución de una Federación nacional de Municipalidades socialistas.—Floreal.

“El régimen del Matadero”

Con este tema dará una conferencia el viernes próximo, a las seis y media de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo, nuestro compañero Manuel Codero.

Los trabajadores que deseen enterarse de cómo se va a administrar el Matadero deben acudir a escuchar a nuestro compañero.

Movimiento juvenil socialista

MADRID.—La Juventud Socialista se ha reunido varios días en asamblea extraordinaria para la discusión de las cuestiones que figuran en el orden del día de la próxima reunión del Pleno de la Federación de Juventudes Socialistas.

Como delegados de esta Juventud se nombró a los compañeros Benigno Rodríguez Reyes, José María Sánchez Izquierdo y Carmelo Morales, este último como suplente.

Y se aprobaron distintas proposiciones y el criterio que han de mantener los delegados en relación con los problemas que se discuten.

EBAR.—La Juventud Socialista de esta localidad se ha reunido en asamblea general para tratar de la próxima reunión plenaria que se celebrará en Madrid.

Asistió un gran número de afiliados, que con la altura de miras peculiar entre los jóvenes socialistas discutieron y aprobaron algunas enmiendas al proyecto de estatutos presentado por el Comité de la Federación.

BILBAO.—Como anunciamos, se celebró el Pleno de delegados de las Juventudes vizcainas, en cuya reunión se aprobaron diversas proposiciones y enmiendas al proyecto de estatutos por que ha de regirse la Federación Nacional.

El próximo domingo volverá a reunirse en la Casa del Pueblo de Baracaldo para designar los delegados que acudirán a la reunión.

Ha celebrado asamblea general esta Juventud, habiéndose renovado algunos cargos del Comité, que han recaído en los compañeros siguientes:

José Muñoz, presidente; Paulino Gómez Sáinz, secretario, y Virgilio Pierra, vocal para la Juventud de Vizcaya. Y Patricio Garayalde, presidente; Julio Martínez, secretario, y Asensio Valdivielso, vocal para la Sección de Bilbao.

Ante las dificultades surgidas para verificar ahora el traslado de los restos de Meabe, seguramente se celebrará dicho traslado el próximo mes de enero.

Requerimos nuevamente a las Juventudes que no lo hayan hecho para que se apresuren a pagar el importe de las papeletas que tomaron para contribuir a estos gastos.

El pasado domingo se reunió en Baracaldo el Comité Central; asistieron delegados de Baracaldo, Sestao, Bilbao y La Arboleda, faltando Aranguren, Erandio y Portugalet.

Se discutió la Memoria del Pleno nacional próximo a celebrarse.

También asistió el camarada Arrieta, de la Juventud Socialista de Eibar. Como delegado al citado Pleno nacional fue nombrado el camarada de Bilbao José Muñoz.

GUADALAJARA.—La Juventud Socialista de esta capital, reorganizada recientemente, ha solicitado el ingreso en la Federación Nacional.

Es de esperar que con entusiasmo lograrán formar una fuerte organización juvenil en Guadalajara.

SANTA LUCIA.—La organización de los jóvenes socialistas de esta localidad ha remitido las cuotas que tenía que abonar al Comité Nacional.

Es muy probable que remita delegado directo al Pleno que se reunirá en Madrid.

MALAGA.—Como ya indicamos oportunamente, se ha reorganizado la Juventud Socialista en esta capital andaluza, viéndose constantemente engrasar sus filas.

En breve pedrán el ingreso en la Federación Nacional de Juventudes.

SITGES.—También en esta localidad se ha celebrado asamblea general para tratar de la reunión que el Pleno de Juventudes ha de celebrar.

Se aprobaron diversas proposiciones, enmiendas a procurar el engrandecimiento de la Federación Nacional.

LLANO DEL BEAL.—La Juventud Socialista de esta localidad se ha reunido para adoptar diversos acuerdos relacionados con el mejor desarrollo de la Federación Nacional.

Seguramente esta Juventud enviará un representante a la reunión nacional.

YECIA.—Esta Juventud Socialista ha celebrado asamblea ordinaria en la que se tomaron las siguientes resoluciones:

Que la biblioteca de la Juventud se ponga a disposición de todos los afiliados a la Casa del Pueblo y adquirir varios libros para la misma.

Se ha recibido la siguiente carta de nuestro querido «abuelo»:

«Queridos correligionarios: Os agradezco efusivamente vuestra felicitación, aunque lo de mi mejoría no sea, por desgracia, verdad.

Mis patecimientos, lejos de ceder, son más intensos. Y no me queda otro remedio que tener paciencia hasta que mis fuerzas, no muchas ya, acaben.

Os supongo animados de un excelente espíritu para trabajar por nuestra idea. Haced por ella cuanto podáis y tomar con interés la colocación del mayor número de ejemplares de EL SOCIALISTA, sobre todo entre el elemento joven.

Os abraza fraternalmente quien es vuestro y del Socialismo.—Pablo Iglesias».

Los jóvenes yecianos haremos cuanto podamos por seguir los consejos del «abuelo».

BURGOS.—La Juventud ha satisfecho las cuotas hasta fin del corriente año.

Aun cuando lentamente, ve aumentar sus filas.

VILLENA.—También ha remitido su cotización actual.

Como quiera que no puede enviar delegado directo al Pleno se pondrá de acuerdo con otras de la región para enviarle conjuntamente.

VALI DE UXO.—La Juventud Socialista vallesca se ha dirigido por telegrama al presidente del Directorio pidiendo el indulto de Villueta.

Asimismo ha satisfecho el importe de las cuotas que adeudaba.

SAMA DE LANGREO.—El día 18 se reunió en esta el Pleno de delegados de

Las Juventudes Socialistas ante la realidad del "problema" deportivo

Partimos de manifestar que estimamos una realidad incontestable el hecho de que la juventud española está intensamente preocupada, y casi totalmente absorbida en su vida pública, en la y por la acción deportiva. Será en la actualidad este aspecto de su acción exterior, indudablemente, el que más interés y más actividad y más energía le lleva, y el que principalmente, por tal motivo, le sustrae la atención de los problemas de la vida: sociales, didácticos o culturales y políticos o de intervención en el ejercicio de los derechos ciudadanos.

Porque esta fiebre sudeo-deportiva se cierne casi exclusivamente sobre el venere de donde nuestras filas han de nutrirse obligadamente, están las Juventudes Socialistas de España abocadas a un problema que influye de una manera muy profunda en su desenvolvimiento normal, que debía de ser en la «normalidad» a estas alturas de la historia francamente progresivo y creciente.

Es, en verdad, lamentable, grandemente lamentable, que con la cantidad de hombres nuevos que va dando la adolescencia tras de asimilado el ambiente cultural y político-social de la postguerra, e impuesto en la proporción que la experiencia de la vida le hace aconsejar a cada uno—de las tendencias modernas de la actividad productora y de las normas, procedimientos y orientaciones de la acción económica contemporánea, estén las Juventudes tan pobres y lleven una vida tan lánguida cuando la realidad del momento político, y también del momento histórico, que marcan toda una época de transición a sistemas de superior condición, de un aporte de número y de vitalidad realmente importante y vigorizadora.

Naturalmente, no podemos decir culpa de todo ello a la acción deportiva; pero consideramos, eso sí, que esa acción ha desviado de la esfera de acción ciudadana, del ejercicio del derecho y de la libertad, a la juventud en una proporción importantísima. Por esto damos hoy esta tarea a deportes, procurando concretar nuestra opinión y ver de enfrentarla con las de otros jóvenes socialistas para propiciar, esa es nuestra intención, a la Federación Nacional, la impresión de la realidad y llevarla a adoptar «estatutariamente» la más acertada posición ante este problema, a fin de sacar de él el mayor provecho posible a favor de los ideales.

Un hecho que salta a la vista es que el deporte, el deporte practicado en la actualidad, que tiene mucho de frívolo, tuvo la virtud de lograr lo que jamás en España pudieron las ideas de generosidad y de redención, las artísticas, culturales, científicas y religiosas, ni las políticas: renovar hondamente las conciencias juveniles, de una manera colectiva, para finalidades concretas de un solo orden o género.

Como ante tantos otros problemas de diversa índole y varia oportunidad que en circunstancias agitan el alma nacional, nosotros, los jóvenes socialistas, cétemos abierta y francamente concretar nuestra actitud sobre una realidad de tanta trascendencia, y adoptar una posición reuelta y clara, sin oscuridades, para tratar de obtener de esa realidad, sin menoscabo de nuestra dignidad política, el mayor beneficio para la causa.

Para ello, ¿cuál es la actitud que más conviene adoptar en las Juventudes? «Esquivar el asunto, negándose a admitir oficialmente nada deportivo, estimando ello un mal social, una «desviación» de la juventud que se ha de criticar por cuanto supone distracción del cumplimiento de deberes y derechos de la vida social y ciudadana? «Admitir, por el contrario, también oficialmente, el deporte en toda su variedad y amplitud, sosteniendo equipo de fútbol, de ciclismo, de atletismo, etcétera, para «recreo» propio y nuevo? al campo político de elementos nuevos? En nuestra opinión, tan dañosa sería para la acción juvenil socialista la negativa a «outrance» como el acogimiento, también a «outrance», de los deportes en los nuevos estatutos de la Federación Nacional.

El deporte en sí, como ejercicio físico, en manera de gimnasia individual, es sano, es recreativo, es noble, es recomendable. No hay que perder de vista tampoco la psicología del ser humano en su juventud, que por «causa natural» es «egregio, diuturno y amigable en cierto modo de algún vertido y amigable en cierto modo de algún otro toque de aventura. Esto es importante para quienes, como nosotros, van en busca de la febrilidad natural de la juventud, con la menor violencia posible, con la intervención consciente y elevada en la política social con ideología generosa, redentora y científica.

Nosotros estimamos que las Juventudes Socialistas deben meterse, tienen que infiltrarse en la acción deportiva, con programa claro y concreto, prudente y de fácil realización.

Hoy, gran parte de la juventud socialista y de individuos que salieron de nuestras filas, atraídos por el deporte frívolo que en la actualidad priva, pertenecen de hecho a Clubs deportivos, y «actúan» por ellos, trabajando intensamente por su prosperidad y progreso, y dejan de hacer ese trabajo tan necesario, en la organización nuestra. La labor intensiva de una docena de jóvenes abnegados se estrella ante la indiferencia o la frigididad del medio que es que la realidad de ese medio que se desenvuelven es muy otra, y si queremos hacer algo positivo, debemos cambiar de táctica, pero inmediatamente.

Nosotros creemos que practicando el deporte las Juventudes, podrían esos compañeros volver a los antiguos Circuitos de amistades, porque aquí hallarían lo que antes no encontraban y por razones de afinidad ideológica, y haciendo cerca de nosotros lo que venían haciendo lejos, serían deportistas, pero no perderían la «nota» socialista, que la llevarían consigo

a todas partes, y ello constituiría una evidente ganancia para nuestro campo.

Nosotros creemos que gran número de jóvenes socialistas que los domingos y días festivos no encuentran otro medio de recreo que el juego (aunque, por fortuna, en pequeña escala) y el chiqueteo y pasan esos días enteros en el café o en la taberna, podrían recrearse perfectamente con los ejercicios deportivos al aire libre y en las excursiones, mejorando los hábitos y elevándose moralmente, realizando una activa propaganda por las ideas y acrecentando su influencia en todos los aspectos de la vida de relación.

Nosotros estimamos que hijos de padres socialistas o de simpatizantes con nuestra acción, que, jóvenes o niños aún, se pasan el tiempo haciendo y deshaciendo Sociedades deportivas de cuadrillas, de vitrolas que en gran número de ellos se gradúan nuestro hermoso ideal, y que cuando diseñen el paso de la adolescencia a la virilidad serían hombres ganados para el Socialismo.

Además, no decimos constantemente que el progreso relativamente lento de nuestros postulados obedece en gran parte a que no son conocidos por muchas gentes dispuestas, naturalmente, al bien? Pues el deporte «prudente», asequible a los grupos, fuera un motivo más para establecer relaciones de reciprocidad con personas de condición social y campo ideológico distinto al nuestro. (En Eibar, con el excursionismo que desarrolla la Deportiva de la Casa del Pueblo tenemos idea bien patente de la gran importancia que esto encierra.)

El excursionismo, por ejemplo, es de los deportes más económicos, más sanos y menos peligrosos para lo físico y para lo moral, y se presta como ninguno a la propaganda nuestra, bien oral o bien escrita, con hojas volanderas de contenido especial diseminadas por el trayecto.

Nos declaramos, pues, francamente «deportistas», y estamos firmemente convencidos de que a las Juventudes conviene abordar abiertamente la acción deportiva, pero de una manera «práctica», y que los resultados obtenidos serían fructuosos.

Donde el problema se nos presenta con más delicadeza es en el apartado o selección de los juegos a admitir oficialmente, por vía reglamentaria, porque, claro está, no nos conviene los deportes que llevan «excusivamente» la atención de los jóvenes socialistas, que, ante todo, deberán dar nota de su personalidad «política».

Se podría ir pensando en alpinismo, excursionismo campestre y ciclista, algunos juegos atléticos, como saltos, carreras cortas a pie, lanzamiento de disco, jabalina, martillo, etc., pelota vasca, anillas y columpios al aire libre, aparatos de educación física, como escalas de cuerda, etcétera, fútbol improvisado en las excursiones, patines, natación, etc., etc.

Eusebio GORROCHATEGUI De la Juventud Socialista de Eibar.

El mejor regalo para la infancia es un ejemplar del libro titulado RAMIRO, escrito por Emilio G. Linaer. Precio: 2 pesetas. Depósito: San Lucas, 5.—Madrid.

Bajo los pliegues de la bandera de la Internacional

Bajo este título, nuestro camarada Nicole, diputado socialista suizo y director de «El Trabajo», el diario socialista ginebrino, ha publicado el artículo siguiente, relativo a la Olimpiada de Francfort. Con este motivo vituperas a los reaccionarios suizos que, con sus congéneres franceses, quieren hacer del deporte una escuela preparatoria del regimiento.—P. Marie:

«La Olimpiada obrera de Francfort que acaba de terminarse ha sido una revelación. La revelación de lo que puede obtener una educación física de los cuerpos puesta al servicio de una gran idea: la idea de colaboración y de fraternidad de las masas obreras de todos los países del mundo.

Bajo los pliegues de la bandera de la Internacional han destilado los gimnastas

El más fino, el más puro CONAC FARO Pedido en todas partes.

¡¡Obreros!!

Comprad en Casa Llopi. Las mejores Al-pargatas y Zapapillas.

Cardenal Cisneros 15, y, Hartzbusch, 11

RESPECTOS FILOSOFICOS DEL SOCIALISMO por A. CLUTTON BROOK, traducción de JULIO HUICI MIRANDA. Precio: 5 céntimos.

OBRAS NUEVAS

Pío BAROJA.—La nave de los locos. 5

Miguel R. SEISDEDOS.—Como la piedra del arroyo. 5

CONDESA DE CHARON.—La marquesa de Pompadour. 4,50

DOCTOR OTTO SCHWABE.—Curiosidades del histerismo. 3

De venta en la Administración de EL SOCIALISTA, acompañando a su importe 40 céntimos para gastos de envío.

Por EL SOCIALISTA

Suma anterior..... 141.949,10

MADRID.—F. Moya (julio y agosto), 2; J. Gil Navascués, 3; P. Durán, 1; A. Musot, 1; Grupo de Previsión de Ebanistas (octubre), 5; Federación Gráfica Española (extraordinario), 25; Federación Nacional de la Edificación, 50; A. Trasherías, 1; A. Sánchez, 1; E. Villafraña, 0,60; A. Sabarri, 5..... 769,60

PAMPLONA.—C. Dorronsoro..... 1

VIGO.—L. Cores..... 5

LA LINEA.—A. Luque (10 por 100 de dietas, agosto y septiembre), 4,50

MIERES.—Sindicato Minero Asturiano..... 100

BERMILLO.—P. de la Iglesia..... 1

Total..... 142.830,20

Los deportes y el idealismo político de nuestra juventud

«Son necesarios en nuestros Centros los Grupos deportivos?»

Estamos en un punto geográfico de España lindante con una nación cuyo Gobierno nacional es democrático. En este punto, mejor dicho, en este pueblo, se cultiva como un ideal el deporte. No hay diario burgués que llegue a este pueblo y que traiga en sus páginas amplias informaciones deportivas que no sean leídas éstas por la juventud. Sin embargo, la sensación espiritual de idealismo político está adormecida en el espíritu de la misma. Los problemas de todo lo que encierra la vida en todas sus complejidades no entran en sus cerebros. Para ellos, como anteriormente digo, no hay más ideal que el deporte en todas sus formas y manifestaciones.

«Puede seguir así nuestra juventud obrera? ¿Puede seguir así, sin sentimientos de ideal para sanear las lacras del cuerpo social actual en que ellos también son eternas víctimas? Creemos que no. No sólo de pan—mejor dicho, de deporte—, se mantiene el ciudadano.

Hacemos estas consideraciones porque nos duele en lo más íntimo de nuestro corazón de que el espíritu de nuestra juventud esté arremetido, con lo que, en otras naciones, existe como una expansión para los que saben cumplir los deberes de ciudadanos libres en el ejército del proletariado, tanto en el aspecto sindical como en el político.

Los deportes en España parece que han sido creados por un espíritu jesuítico para entretener a la juventud para que sus cerebros no piensen en las ideas liberales democráticas que encarna el ideal de los que trabajan: el Socialismo.

«Quiere decir esto que el que escribe estas líneas sea enemigo de los deportes? No. Somos partidarios de los mismos como lo eran para el engrandecimiento de la raza humana los griegos y los romanos en toda la extensión de sus fiestas atléticas-olímpicas; pero no como se hacen en la actualidad, llenos de odios entre los pueblos.

Preguntad sin remilgos a cualquier joven de estos tiempos de furia deportiva cuál es el mejor equipo de fútbol, quéines son los «ases» del balón, del pedal, del mamporro, etc., etc., y os constatarán los mismos como unos seleccionadores. Sin embargo, preguntad a esos jóvenes sobre cuestiones políticas y sociales, de la situación actual con todas sus lacras e injusticias, y advertiréis en ellos supina ignorancia, y que de la misma—pobre juventud—saca gran provecho el jesuitismo capitalista. Es una verdad: no hay idealismo en la juventud; se halla ésta envanecida por los deportes mal comprendidos, siendo una gran bestia que en los mismos se desgastan tantas energías.

Los jóvenes socialistas, que vemos han comprendido esto, han organizado entidades deportivas y culturales para atraer a nuestro campo a toda esa falange de jóvenes obreros que se hallan desviados con esas expansiones, por lo cual merecen nuestra aprobación. Hay que atraerlos como sea; nos pertenecen, como asimismo esos llamados «ases» del estéril y demás deportes, porque son obreros y nuestras juventudes deben inculcarles las bondades de las ideas socialistas.

Esta labor debe hacerse por ser conveniente, porque, de lo contrario, los elementos reaccionarios, fieles servidores del jesuitismo, sobran aprovecharla para sus fines, y el capitalismo saldrá ganando por no haber sabido conquistar el elemento socialista el espíritu de sus jóvenes-obreros deportistas.

Gregorio LANA

¡Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

Movimiento juvenil internacional

El programa provisional de la jornada internacional de la juventud que se celebrará en Amsterdam el próximo año, coincidiendo con el Congreso internacional de Juventudes Socialistas, es el siguiente:

Viernes (anterior a la fiesta de Pentecostés): Llegada de los delegados extranjeros a Amsterdam.

Sábado: Visita a la ciudad, conferencia con proyecciones y representaciones cinematográficas sobre Holanda y el movimiento obrero holandés. Por la tarde, fiesta de apertura y manifestaciones de los diferentes grupos en un mismo edificio, si es posible.

Domingo: Juegos en el campo. Visita a la ciudad. Por la tarde, gran manifestación en forma de cortejo hasta el Stadium. Fiesta de tarde. Manifestación con iluminaciones a través de Amsterdam.

Lunes: Fiesta en uno de los parques de la ciudad. Los diversos países ejecutarán cada uno un número del programa.

Martes: Excursiones en el mar del Norte y a través del Polder holandés.

Miércoles: Salida de los compañeros extranjeros.

DANTZIG.—Al comienzo del corriente año contaba la Federación de Juventudes de Dantzig con siete Secciones y 279 afiliados, de los cuales 95 eran muchachos. En la actualidad cuenta con 11 Secciones y 350 adheridos.

Se han celebrado cursos de instrucción de militantes.

CHECOSLOVAQUIA.—Se va consolidando el movimiento juvenil socialista en este país, a pesar de los desparejados esfuerzos de los comunistas por hacerle fracasar.

Desde el último Congreso federal, que se celebró el año último, ha progresado constantemente, contando en la actualidad con 250 grupos y cerca de 8.500 militantes.

En el aspecto educativo ha realizado una gran labor, organizando numerosas conferencias con proyecciones.

La sección de librería cuenta con 400 abonados entre los afiliados, siendo un éxito todos los libros y folletos que publica.

POLONIA.—La Asociación Polonesa de Educación y Gimnasia de los jóvenes obreros cuenta en la actualidad con 2.000 afiliados. El presupuesto del año último asciende a 15.000 coronas.

En el año pasado se han celebrado 80 conferencias sobre todos los problemas de actualidad, y otras 30 con proyecciones cinematográficas.

BELGICA.—Se ha reunido el Comité Nacional de la Federación de Jóvenes Guardias Socialistas.

Se ha tratado de la construcción de la Casa de la Juventud, habiendo acordado adquirir un terreno próximo a Ostende, de 650 metros cuadrados de superficie.

Se adoptaron otras resoluciones contra la guerra, que serán sometidas a la minoría parlamentaria.

Agradecidos

Hemos recibido ya algunas Penencias para tratar en el próximo Pleno de Juventudes Socialistas.

El Comité Nacional da las gracias a todos los compañeros que las han confeccionado, como asimismo al compañero Eusebio Gorrochategui, de Eibar, por el envío que hizo de papeletas para una rifa, con el objeto de que el producto, caso de salir premiada alguna, fuese a engrasar la Caja de la Federación Nacional.

Aun cuando no han salido premiadas, la intención es la que vale, y por eso hacemos constar nuestro agradecimiento.

Homenaje a Iglesias

La Administración de EL SOCIALISTA servirá a quienes los soliciten los siguientes retratos del maestro:

Ampliaciones (45 x 75)..... 25

Retratos con autógrafo, editados por LA AURORA SOCIAL (4 x 30). (Con cada uno se regalará una papeleta al óleo de Iglesias)..... 1

Idem con una carta del Grupo Socialista de Artes Gráficas (en cartulina)..... 1

Idem idem (en papel)..... 0,50

Idem con la firma del abuelo (10 x 25)..... 0,50

A los pedidos se acompañará su importe más 40 céntimos para certificado y franqueo.

OBRA RECOMENDADA

«Ventajas del sistema político regional sobre el provincial», por nuestro compañero J. SANCHEZ-IVIERA, doctor en Derecho, abogado del Ilustre Colegio de Madrid y académico-profesor de la Real de Jurisprudencia y Legislación. Se halla de venta, al precio de una peseta, en la Redacción de la Revista de los Tribunales: San Bernardo, 50, y en la Administración de EL SOCIALISTA.

ROCA TETUAN, 23

FOTOGRAFO Teléfono 321

Retratos artísticos. Ampliaciones inalterables.

HOTEL NACIONAL

MADRID

300 habitaciones todo confort desde 7,50 pesetas. Pensión completa desde 20 pesetas.

Bar-Café-Brasserie-Pastelería-Panadería propiedad del Hotel

¡Niños, adultos, ancianos!

Grabad en vuestra Purgante YER es el mejor de los conocidos hasta el día y el único que los niños toman con una golosina. El Purgante YER es de un sabor delicioso obra sin violencia, no irrita el intestino, y es, a la par, el más seguro e inofensivo de los purgantes.

Solo cuesta CUARENTA céntimos. De venta, en todas las farmacias y droguerías.

Noticias del día

Escuelas de barriada en Vizcaya.

Se autoriza el funcionamiento de un grupo de 100 escuelas de barriada...

Representantes patronales en el Consejo Superior de Ferrocarriles.

Ha sido nombrado para ejercer el cargo de vocal representante de las Cámaras mineras...

El seguro de maternidad.

La «Gaceta» publica hoy una real orden ampliando hasta el 31 de diciembre...

Instituto Español Ornitológico.

Mañana, jueves, a las seis de la tarde, se verificará en el Museo Antropológico...

En la Presidencia.

Despacharon con el presidente interino del Directorio varios subsecretarios.

La acción obrera

CONFITEROS

En el salón grande de la Casa del Pueblo continuó anoche la junta general...

Se acordó gratificar al secretario de la organización con 200 pesetas...

La Directiva dió cuenta de una comunicación de los compañeros de Toledo...

Se aprobó el ingreso de Francisco Ruiz Moreno.

La Comisión de ascensos dió lectura a su informe y se acordó autorizarla para que haya ascensos en las Casas que se estime que es conveniente.

Se leyó una comunicación de la Patronal invitando a la organización obrera para que esta intervenga en un conflicto ocurrido entre el personal de una Casa.

Discutido el asunto, y escuchados los interesados, se acordó que éstos se reconcilien ante el Comité y, si no lo hicieran así, facultar a éste para que tome la resolución que más convenga a los intereses y seriedad de la organización.

Se acordó que se acuerde la renovación del contrato de trabajo.

Se aprobó el ingreso de Francisco Ruiz Moreno.

La Comisión de ascensos dió lectura a su informe y se acordó autorizarla para que haya ascensos en las Casas que se estime que es conveniente.

Se leyó una comunicación de la Patronal invitando a la organización obrera para que esta intervenga en un conflicto ocurrido entre el personal de una Casa.

Discutido el asunto, y escuchados los interesados, se acordó que éstos se reconcilien ante el Comité y, si no lo hicieran así, facultar a éste para que tome la resolución que más convenga a los intereses y seriedad de la organización.

Se acordó que se acuerde la renovación del contrato de trabajo.

Se aprobó el ingreso de Francisco Ruiz Moreno.

La Comisión de ascensos dió lectura a su informe y se acordó autorizarla para que haya ascensos en las Casas que se estime que es conveniente.

Se leyó una comunicación de la Patronal invitando a la organización obrera para que esta intervenga en un conflicto ocurrido entre el personal de una Casa.

Discutido el asunto, y escuchados los interesados, se acordó que éstos se reconcilien ante el Comité y, si no lo hicieran así, facultar a éste para que tome la resolución que más convenga a los intereses y seriedad de la organización.

Se acordó que se acuerde la renovación del contrato de trabajo.

Se aprobó el ingreso de Francisco Ruiz Moreno.

La Comisión de ascensos dió lectura a su informe y se acordó autorizarla para que haya ascensos en las Casas que se estime que es conveniente.

También sigue gestionando lo referente a la intervención de la Sociedad en la circulación.

Explicó otras gestiones de índole interior de la organización.

Dió cuenta de la solución del conflicto de la Casa de José María Manresa y del de la Casa-Palomeque...

La Comisión de propaganda dió también cuenta de su gestión, entre la que figura la organización de la conferencia del abogado de la Sociedad, don Pedro Rico.

También se acordó, a propuesta de la Comisión, que el homenaje al letrado de la Sociedad, don Pedro Rico, se celebre el día 15 del próximo noviembre...

Se acordó comprar una biblioteca, ofrecida en buenas condiciones a la Comisión de propaganda.

Por unanimidad se acordó autorizar a la Directiva para que provisionalmente y hasta que se haga la fusión con la Unión de Conductores de Carruajes se dé un subsidio de huelga de cinco pesetas diarias.

Se acordó aumentar en 50 pesetas mensuales el sueldo del oficial de secretaría.

Se empezó a discutir la provisión de una vacante de cobrador, y por lo avanzado de la hora, tras de la madrugada, quedó suspendida la discusión hasta la nueva junta.

Esta se celebrará pasado mañana, día 30, a las diez y media de la noche.

CONDUCTORES DE CARRUAJES Y SIMILARES

Junta extraordinaria.—Se tratará de la fusión con «La Velocidad».

La Sociedad La Unión de Conductores de Carruajes y Similares de Madrid ha publicado la siguiente hoja-convocatoria:

«Esta Sociedad convoca a todos sus asociados a junta general extraordinaria, que se celebrará el día 29 del corriente, a las once y media de la noche, en el salón teatro de la Casa del Pueblo, Piamonte, 2 (entrada por Gravina), para discutir el siguiente orden del día:

1.º Acta de la anterior.

2.º Gestión de la Directiva cerca de la Sociedad «La Velocidad» para llevar a cabo la unidad y fusión de los dos organismos que han de formar la Sociedad Única de productores del arte rodado...»

Por la Junta directiva: el secretario primero, Miguel González.

«Comaradas todos! A esta junta debéis concurrir para con vuestra presencia hacer patente el anhelo de unirnos todos los conductores en apretado haz, para llevar a cabo la consecución de nuestras legítimas aspiraciones.»

A esta junta concurrirá la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo y una representación de nuestro organismo nacional, la Unión General de Trabajadores, y de cada una de las organizaciones de la Casa del Pueblo.

Concurrid a esta asamblea, y con ello daréis fe de vuestro amor a la Unión General de Conductores de Carruajes y Similares de Madrid y del profundo y ferviente deseo que todos sentimos de acabar para siempre con luchas entre hermanos, que siempre beneficiar al enemigo de la esclavitud del proletariado.

«Socios de La Unión: A la junta del día 29 de octubre!»

Nota.—Para la entrada en el local se precisa la presentación del carnet con los cupones al corriente, según determina el reglamento.»

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón teatro: A las once y media de la noche: Conductores de Carruajes y Similares.

En el salón grande: A las siete de la noche, Fumistas.

En el salón pequeño: A las ocho de la noche, Peones en General.

El Congreso de Pesca

Nombramiento del Consejo de Dirección.

Después del Pleno de esta tarde se celebró la junta de armadores de buques pesqueros y delegados de toda España que asisten al primer Congreso Nacional de Pesca, al efecto de constituir la Federación de Armadores.

Después de estudiar y discutir con todo detenimiento las bases de la indicada Federación y darse lectura a numerosas adhesiones que representan el máximo de tonelaje a que afecta tan importante industria, se dió por constituida la Federación Española de Armadores de Buques de Pesca, con arreglo a los Estatutos aprobados, designándose el Consejo de Dirección, cuyos nombramientos recayeron en las siguientes personas:

Presidente, don Serafín Romeu, conde de Barbate; vicepresidente, don Luis Lamiguel; secretario, don José Tejero, y vocales: don Enrique Gómez, de Málaga; don José Monis, de Cádiz; don Isidoro Suárez, de Gijón; don César Pérez Quevedo, de La Coruña, y don Víctor Monte-negro, de Bouzas.

Inmediatamente se procedió al nombramiento de secretario general y letrado asesor, que recayeron en el abogado don Tomás Benet.

Información de sucesos

Graves accidentes del trabajo.

En los talleres generales de la Compañía de M. Z. A. se causó lesiones de pronóstico reservado el obrero Tomás Estebanéz Sáez, de diez y nueve años, con domicilio en la calle de Lozano, 7 (Puente de Valdecaas).

Cuando trabajaba en el barrio obrero del Puente de Valdecaas, fué arrollado por el tren el obrero Juan Ponce Blanco, de veintiocho años, habitante en la calle de Miguel Roca, 25.

Conducido al Gabinete Clínico de la estación de Atocha, el médico de guardia le apreció la fractura de la base del cráneo.

En el Hospital General fué sometido el infortunado obrero a una delicada intervención quirúrgica.

¿INCAPACIDAD O ABANDONO?

Actualmente nos encontramos en pleno período de apasionada, a veces, y en ocasiones serena, discusión sobre feminismo. Alegrémonos de ello. Por lo pronto, aunque no sea más, hemos logrado que el hombre fije su atención en la mujer, si bien, claro está, se debe principalmente a un problema planteado por ella en los pequeños e incipientes conatos de rebeldía que muestra en los últimos tiempos. El problema sólo es de este siglo.

Si en todo tiempo el hombre legisló, dispuso e hizo cuanto le vino en gana o había de colocarle en un plano superior o de predominio sobre la mujer, prescindiendo de ella o de su opinión en asuntos que a ambos interesaban por igual, actualmente reconoce que no puede ni debe en conciencia seguir postergándola.

Sin embargo, ha surgido inmediatamente el problema de su capacidad para los asuntos políticos o sociales de la vida de los pueblos. Y, apresuradamente, fisiólogos, psicólogos y pedagogos, se creen en el deber de dictaminar.

«Pero, ¡oh, dolor! Entre los primeros, cuyo testimonio ha de servir de base para algunos de los estudios que han de realzar los segundos y los terceros, abundan, con exceso a nuestro juicio, los antifeministas. ¿Qué temores a-caltan su mente por el peligroso predominio del sistema nervioso en la mujer?»

«Pero más triste aún es la afirmación, categórica vertida por el doctor Barajas no hace muchos días, en una conferencia dada por radio. «La mujer—dijo aproximadamente—procura embellecerse, porque se ha dado perfecta cuenta de que ha sido creada para recreo del hombre?»

Y se nos ocurre preguntar: ¿Nada más que para eso ha sido creada la mujer? Pues pudo muy bien crearse con ese objeto un animalito de baja estofa, en lugar de un ser humano, semejante al hombre y como él dotado de razón.

«Pero, aparte de esto, ¿no encuentran los fisiólogos, entre los que incluimos al doctor Barajas, más que encantos y bellezas en la mujer? El cerebro de ésta, ¿no puede, en ningún caso, producir el mismo rendimiento que el del hombre? ¿Por qué? ¿Es que vamos a incurrir en el anticuado argumento del menor peso y tamaño? Todos sabemos que eso es absurdo, puesto que si así fuera, como apuntó muy bien Concepción Arenal, el elefante, cuyo cerebro, por razón natural, es mayor y pesa más que el del hombre, había de ser más inteligente que él. Hoy estamos convencidos, porque nos lo han dicho los señores fisiólogos, de que la mayor o menor capacidad está en razón directa de la elevación de las circunvoluciones cerebrales y de la profundidad de las anfractuosidades, ¿no es eso?»

«Caro está que se puede objetar que dichos síntomas de elevación y depresión de circunvoluciones y anfractuosidades respectivamente, son (aunque en raras ocasiones) más débiles en la mujer. Pero también está al alcance de todos el que muy bien puede ser por otra parte, adquirida por abandono en el cultivo de esos órganos: el entendimiento, la memoria intelectual y todas las facultades intelectuales se desarrollan ejercitándose. Si a la mujer, desde niña, se la priva injustamente, por la actual sociedad, de ese cultivo, de la educación, de una formación, como se quiere que ni siquiera igual al hombre, forzadamente en tales condiciones, será un negro recreo de éste.»

«Proporcionése a la mujer idéntica educación del sentimiento, intelectual, moral y social, y la inteligencia femenina alcanzará igual desarrollo que la del hombre.»

«El problema feminista—nunca insistiremos lo bastante sobre esto—es un problema de educación.»

MAGDALA

Conflicto resuelto A pesar de todo

El conflicto que existía entre la Federación Local de Obreros de la Edificación y el patrono electricista don Francisco Balseiro ha quedado resuelto anoche favorablemente para la Federación mediante el siguiente pacto, que suscriben, de una parte, don Francisco Balseiro, patrono instalador y montador electricista, establecido en Madrid, y de otra, las representaciones que suscriben de la Federación Local de Obreros de la Industria de la Edificación de Madrid y sus limitros y de su Sección de Instaladores y Montadores Electricistas para dar por terminado el litigio que dicha Federación tiene con el señor Balseiro por asuntos de trabajo, y en virtud del cual quedan normalizadas las relaciones entre ambas partes.

Primera. Don Francisco Balseiro se compromete a readmitir o todo el personal que tenía trabajando el viernes 23 de octubre de 1925, no ejerciendo ninguna represalia y guardándose las consideraciones y respetos que se merecen, al igual que el personal respetará también al señor Balseiro.

Segunda. Don Francisco Balseiro se compromete a cumplir todas las condiciones de trabajo existentes actualmente con carácter general entre obreros y patronos instaladores y montadores electricistas y las que en lo sucesivo se firmen con carácter general.

Tercera. Todo el personal que tenga trabajando don Francisco Balseiro lo hará cada uno en la categoría profesional que le corresponda y dentro de las condiciones de trabajo establecidas actualmente.

Cuarta. Los despidos de personal que por causas plenamente justificadas tenga que hacer don Francisco Balseiro los hará precisamente los sábados y avisando con dos horas de anticipación, como mínimo. En caso de no hacer los despidos en esta forma, el señor Balseiro abonará al despedido el importe de los jornales de una semana.

Quinta. Cumplidos todos los puntos anteriores, la Federación Local de Obreros de la Edificación y su Sección de Instaladores Electricistas se comprometen a considerar al señor Balseiro en igualdad de condiciones al resto de los patronos electricistas de Madrid, y quedarán normalizadas las relaciones entre ambas partes.

Sexta. Cuantas dudas surjan sobre la interpretación de estas bases o cuestiones de carácter social entre las partes firmantes se procurará por ambas partes resolverlas dentro de la mayor armonía, a cuyo efecto se entrevistarán, para evitar conflictos, quedando excluidos de este deber las partes firmantes en los casos de locaut o huelga general.

Y en prueba de conformidad se firman las presentes bases por triplicado en Madrid, a veintiseis de octubre de mil novecientos veinticinco.

Por la Federación Local de Obreros de la Edificación: Manuel Muñoz.—Por la Sociedad de Instaladores y Montadores Electricistas: Angel Pedroche.—En su propia representación, el patrono: Francisco Balseiro. (Es copia.)

Por la intransigencia de un patrono, la Federación Local de la Edificación declara una huelga

Por no ajustarse a las condiciones de trabajo establecidas en la industria de la edificación para la plaza de Madrid, la Federación Local de la Edificación, después de intentar negociaciones para un arreglo amistoso sin obtener resultado, por intransigencia del patrono, ha declarado la huelga en la obra del patrono-arquitecto don Pedro Guimón, sita en el paseo de Santa Engracia, esquina a la calle del General Arrando.

El número de huelguistas pasa de treinta, y la disciplina es absoluta entre los federados, no habiéndose prestado ningún obrero a ocupar el sitio de los huelguistas.

La Federación Local ha publicado un manifiesto, que la falta de espacio nos impide insertar, exponiendo detalladamente la opinión pública los poderosos motivos que ha tenido para llegar a la declaración del paro en dichas obras, habiendo agotado por su parte todas las vías de trámite amistosas, que el señor Guimón ha recibido despectivamente y no ha querido tomar en consideración.

Conflicto resuelto A pesar de todo

Son los actuales momentos muy difíciles para los jóvenes socialistas españoles.

Hasta ahora, nuestras entidades estaban dedicadas, casi exclusivamente, a realizar propaganda pacifista, que constituía una característica de estas colectividades, por razón de la edad de los que las integraban. Pero, privados de hacer esta labor, debemos dirigir la mirada a otras partes, para conseguir vengamos a nuestro lado otros jóvenes, que luego vayan a engrosar las filas del Socialismo.

Porque no se puede creer en ningún momento que las Juventudes, aun cuando llevan el nombre de Socialistas, están integradas por elementos conscientes de lo que son las ideas socialistas. La mayoría de los que ingresan en nuestras organizaciones son aspirantes a socialistas. El deber de las Juventudes es hacer que pasen a ser militantes.

Esta labor debemos reconocer que la hemos descuidado, entregados por entero, como ya he dicho, a la pacifista.

Ahora que las circunstancias nos obligan a ello, debemos volver a emprender esta labor.

La propaganda feminista la tenemos también muy abandonada. Son escasas las mujeres que pertenecen a nuestro Partido y a las Juventudes. En este trabajo nos han ganado en actividad los elementos clericales. La mejor propaganda anticlerical que podemos realizar es haciendo labor socialista entre las mujeres.

La cultura escasea, desgraciadamente, entre los obreros. Un deber de los jóvenes socialistas es evitarlo. ¿Cómo? De muy diversas formas, pero entre las más fáciles de practicar se encuentra la de difundir la lectura de nuestros periódicos y nuestros libros.

Que cada Juventud se dedique a adquirir ejemplares de ellos y realizará una gran labor cultural.

Me parece que cuando tenemos el trabajo que he señalado por realizar, aparte de otros muchos aspectos de propaganda, no es justificable, sino censurable, la actitud de los que, amparándose en las circunstancias, no trabajan en pro de las ideas.

El Supremo de Guerra y Marina

La vista de hoy.—Por estafa y malversación de fondos.

En el Supremo de Guerra se vió esta mañana la causa contra un capitán de infantería, acusado de los delitos de estafa y malversación de fondos, condenado ya con anterioridad por el de malversación el año 1918 a cuatro años y un día de suspensión de empleo.

En febrero del año 1922 se tuvo conocimiento de que el procesado había dejado de pagar los devengos de la compañía y tampoco devolvió 35 depósitos de otros tantos soldados, que en total ascendían a mil y pico de pesetas.

En el Consejo de guerra que se celebró con este motivo, el fiscal apreció 35 delitos de estafa, con la agravante de haberse realizado con ocasión de servicio, y uno de malversación, con la misma agravante y la de reincidencia.

El Consejo apreció la existencia de los delitos de estafa y malversación, y como de ellos se desprende la separación del servicio pasa la causa al Supremo.

En la vista de hoy, el fiscal, señor Noriega, mantuvo también la existencia y los delitos de estafa y malversación y soñó por el primero la pena de dos años y cuatro meses de prisión y la de seis años por el segundo, con la accesoria de separación del servicio.

El defensor, comandante don Aurelio Matilla, sostuvo la tesis de que no existía delito de malversación, ni de estafa, una vez que los depósitos de los soldados tenían carácter oficial por estar así dispuesto por el coronel, como consta en los autos.

Himnos socialistas

(Letra y música.)

La Internacional. La Marsellesa de la Paz. Canto del Primero de Mayo. La Comuna.

Precio, 50 céntimos ejemplar, acompañando 35 céntimos para el certificado.

LA CRISIS HULLERA

Esta mañana se reunió en el Consejo de Minería la Sección de Hulla de la Comisión del Combustible.

Los reunidos continuaron el estudio de los asuntos a ella encomendados, y en vista de la necesidad de aportar nuevos datos no tomaron resolución alguna y suspendieron la reunión hasta mañana, en espera de que el representante patronal los suministre.

Deducimos por tanto de esta explicación oficiosa que la resolución está pendiente de los datos que lleve a la reunión de mañana el representante patronal.

A la reunión de esta mañana asistió nuestro querido camarada Llaneza y todos los señores que componen la referida Sección.

La reunión de mañana se verificará a las cuatro de la tarde.

A propósito del debate sostenido ayer en el Ayuntamiento para nombrar al director y subdirector de Limpiezas, dice El Imparcial:

«Ello explica que a nadie se le ocurriera pedir que fueran admitidos al concurso los médicos.»

Le informaron mal al reportero municipal de El Imparcial, porque eso lo pidió, cuando se aprobó el reglamento, nuestro amigo Arteaga.

Ahora que, como lo reclamó Arteaga, se conoce que no contiene decirlo.

Sin embargo, se elogia la intervención del señor Garachana porque ha defendido la Ponencia del señor Cano, que pone en manos de los trabajadores el Matadero.

Cosas veredes...

LOS MINEROS INGLESES

Ni rebaja de salarios ni aumento de horas de trabajo

LONDRES, 28.—El secretario de la Federación de Mineros, camarada Cook, ha manifestado que el Comité ejecutivo de la Federación pedirá la ayuda del Congreso de las Uniones laboristas para conseguir que mientras dure el subsidio acordado por el Gobierno a los propietarios de minas de carbón no haya reducción de salarios ni aumento de horas de trabajo.

Después de la reunión de las dos entidades obreras el Comité ejecutivo acordará los medios que deben ponerse en práctica con objeto de conseguir la aceptación de los patronos.—Radio.

Tribunal industrial

Señalamiento de juicios para mañana.

A las diez.—José Gómez Cobo reclama salarios a José Maldonado Navidad, Jurados: Gonzalo Gómez y David Vega, patronos; suplente, Alejandro R. Bermejo. José García y Emilio Zapatero, obreros; suplente, Santiago Pérez.

A las once y media.—Valentín Moreno Rodríguez reclama salarios a Julián Mogín y otros. Jurados: Francisco Junoy y Gonzalo Gómez, patronos; suplente, Lucio Rodríguez. Eusebio Martín y Miguel Llácer, obreros; suplente, Roque García.

A las once.—Gabriel García Ruiz reclama salarios a la entidad «Pérez y González». Jurados: Alejandro R. Bermejo y José Sáinz, patronos; suplente, Fernando Gutiérrez. Fermín Blázquez y Jorge Unsain, obreros; suplente, Eusebio Martín.

A las once y media.—Bernardo Costi Alvarez reclama salarios a José López Quiroga. Jurados: Ricardo Téllez y Eduardo Lastra, patronos; suplente, José Guinea. Laureano Briones y Emilio Zapatero, obreros; suplente, Juan Gálvez.

A las doce.—Matías Peña, Sepúlveda reclama salarios a Juan Descy de Almirante y otro. Jurados: Ricardo Téllez y José Sáinz de Aja, patronos; suplente, Manuel Alenza. José Pol y Jorge Unsain, obreros; suplente, Miguel Llácer.

La diversión de unos mozos

ALICANTE, 28.—En el pueblo de San Fulgencio, con motivo de las fiestas del patrono, anoche se iba a quemar un castillo de fuegos artificiales, pero fué suspendido a causa de la lluvia.

El alcalde ordenó que el castillo fuese guardado en una casa de campo.

Después, los mozos entretuvieron durante largo rato en tirar cohetes, uno de los cuales entró en la casa, produciéndose el incendio del castillo y gran cantidad de pólvora y dinamita que había en la misma, surgiendo una gran explosión, a causa de la cual hay bastantes heridos.—Mencheta.

Por las Escuelas laicas

Se convoca a los representantes de las Escuelas Laicas de la Casa del Pueblo, de Tután y Bellas Vistas, Canillas, Canillejas y Vicálvaro, Puente de Valdecaas y Cuatro Caminos, a una reunión que se celebrará el sábado, 31 del corriente, a las siete y media de la tarde, en la secretaría número 19 de la Casa del Pueblo, para darles a conocer el informe que ha de presentarse a la asamblea de Directivas.

Madrid, 27 de octubre de 1925.—Feliciano Martín, secretario.

En el Ayuntamiento

A las doce menos cuarto empezó la sesión de la Comisión permanente.

Se aprueba el acta de la anterior y todos los asuntos de despacho oficial.

Se propone la aprobación de una revisión, que importa 113.335,56 pesetas, de obras del Arroyo de Cantarranas.

El señor Antón pide al alcalde que procure saber qué obras quedan sujetas a revisión para ver si alguna vez se puede acabar con la vergüenza de las revisiones.

El alcalde dice que le parece bien, y además propone que se solicite del ministerio de Fomento que aclare las dos disposiciones que regulan la revisión de precios. Se retira el dictamen.

Se acuerda pagar al marqués de Iruy, en cumplimiento de una sentencia del Tribunal Supremo, por expropiación de unos terrenos en el paseo de Martínez Campos y Fernández de la Hoz.

Se aprobó un dictamen distribuyendo 65.000, 25.000 y 30.000 pesetas que figuran en el presupuesto para material, calefacción y limpieza de Grupos escolares.

«Cómo se ha distribuido? Se ha acordado gastar en obras escolares: 5.613,36 pesetas en la Escuela Bosque; 1.437,35 en la de niñas de la plaza de Chamberí, número 7; 373,20 en la escuela nacional de la calle de Calatraya, número 29; 500 en la de Juan de la Hoz, números 13 y 15; 7.000 en un toldo para el Grupo Luis Vives; 720 en el Grupo Peñaiver, y 62.492,64 en las Escuelas Aguirre.»

Se acordó gastar en alumbrado 2.224 pesetas, en las calles de Salillas y Benafón (barrio de Extremadura); 3.892, en el paseo de Extremadura, y 329 en el Juzgado de guardia.

También se acordó gastar 3.683,50 pesetas para traslado de la caldera de la calefacción de la Hermeroteca.

Terminado el orden del día, el señor Antón, que fué concejal de la Defensa Social, pidió al alcalde que fuese benévolo con los pobres propietarios de Extrarradio, que están obligados a construir fosas sépticas en aquellos sitios que se están construyendo las alcantarillas donde está acordado construirlos.

«¿Y dónde se van a echar las aguas fecales, señor Antón?»

El alcalde dice que mandará el asunto a la Comisión correspondiente.

Un señor concejal pide que se aloje mejor que lo está ahora el Cuerpo «montado» de la guardia municipal, porque los caballos viven con muy poca higiene.

El alcalde le contesta que ha dió la orden de que se construya un amplio cuartel para la guardia municipal (e caballería).

Luego, en el turno de espontáneos, don Julio Vascaña criticó muy justamente la gestión del director y subdirector del servicio de Limpiezas, demostrando que están desempeñando el cargo ambos señores ilegalmente, y que tienen demostrado una absoluta incapacidad en el servicio, y que todo esto les sirve de mérito para ser ahora confirmados en sus cargos.

Luego el señor alcalde dió a los periodistas que la Jefatura de Obras Públicas le había concedido un crédito de 450.000 pesetas para pavimentar la carretera de Aragón y que se había adjudicado la subasta del derribo del viejo Matadero de Madrid, para acabar con la congestión de las calles de la Ruda y Toledo.

También ha dicho que el señor Pizarro, que ya ha terminado con los trabajos de la organización de las fiestas de los funioneros, tenía la orden de entregar una nota sobre la adquisición de documentos para el Archivo de Colón.

Luego un periodista le habló de la situación del problema de la carne, contestando el alcalde que era, más que problema municipal, problema de Gobierno.

«¿Por qué no se ha importado ganado argentino?»

«Porque apareció una real orden que obliga a tenerlo en el punto de desembarque 40 días en observación, y esto aumenta el precio enormemente.»

«¿Qué solución cree usted que tiene el problema?»

«La única: importar ganado y carnes congeladas en condiciones de abastecer el mercado.»

El alcalde se declaró librecambista.

Accidente del trabajo

BARCELONA, 28.—Esta mañana, en la calle de Tamarit, se cayó de un andamio de una casa en construcción el albañil José Castell

Despacio y sin prejuicios

Para ninguna de las mujeres socialistas va dirigida la recomendación que estamos haciendo, a la cabeza de este escrito. Todas a una se ofrecen exentas de aquellos prejuicios de clase, políticos y religiosos, que son características salientes de casi todas las componentes de esos sectores femeninos—no feministas—que actúan fuera de los cauces abiertos por el Socialismo redentor. Van despacio también, porque no ignoran que las precipitaciones y las impacencias conducen siempre a consecuencias contraproducentes con relación al fin liberador que persiguen, con constancia de teatinos.

No es de ahora la organización de las mujeres socialistas, como ligeramente se ha dicho en «La Voz de la Mujer»; hace ya muchos años que están constituidas en Agrupación concretamente femenina, sin amargamientos masculinos, como digan lo contrario doña Celsia Regis, venida a la organización del feminismo amoroso cuando ya contaban nuestras correligionarias de Madrid mucho tiempo de existencia colectiva y de acción feminista en las filas del Socialismo.

En nuestro artículo «Mujeres y muñecas» habíamos resaltado, de entre todas, los nombres de aquellas correligionarias que demostraban, con hechos prácticos del apuro económico y moral, su amor a la instrucción de los futuros trabajadores, combatida por una infeliz mujer inspirada en el odio sectario que sienten los enemigos del laicismo contra todo lo que representa el ejercicio del libre examen, con respecto a las hipótesis ofrecidas por la escuela como cosa cierta.

Bien es verdad que hubimos de equivocarnos al apellidar, de nuestra estimación y estimable compañera Carmen González, que le adjudicamos el de Fernández por uno de esos corrientes errores en que solemos incurrir cuando manejamos la pluma.

Cuando se escribe no es cosa difícil el omitir un nombre o confundir un apellido. ¿Cómo nosotras habíamos de eliminar intencionadamente el de una correligionaria tan querida, tan activa y tan valiente cual lo es la compañera Carmen González? No es porque entendamos que ésta valga personalmente más que ninguna otra mujer socialista, cual «piadosamente» quiere dar a entender la señora Regis, sino porque vale tanto como yale cada una de nosotras, y el eliminarla de un profesor hubiera sido una injusticia imperdonable.

Nos ha sorprendido, ciertamente, la actitud inexplicable o salida de tono de doña Celsia. No la creíamos, en verdad, capaz de retenciones y menos todavía de aprovecharse de asuntos tan baladíes como el que nos ocupa. Hemos visto una poco plausible intención de encasillamiento en las interlineas de su escrito, tratado a cuento sin motivo que lo justificase.

Tenga presente la directora de «La Voz de la Mujer» que en nuestro campo no se puede sembrar con facilidad la cizaña de la división por procedimientos laudinos. Creemos la señora Regis: usando de habilidades no logrará otra cosa que desenterrar de nosotros el concepto de seriedad que nos ha merecido hasta aquí y coleccionar también el ridículo, como lo ha cosechado al decir que «las mujeres socialistas comienzan a organizarse», cuando todo el mundo sabe, hasta el padre Graciano desde su celda, los muchos años de existencia colectiva que cuenta la cada vez más potente y nutrida Agrupación Femenina Socialista Madrileña.

Que esta es una fuerza social palpable desde el año 1902, no es un secreto para nadie que esté curado de la miopía que padece en este caso la señora Regis. ¿Quién no conoce la actuación política de las mujeres socialistas de Madrid? En todas las contiendas electorales fueron motor valioso y de fuerza. A ellas se debió, en parte, el triunfo obtenido por varias candidaturas socialistas. Recuérdese si no la actividad que ellas desarrollaron en las elecciones a diputados a Cortes del año 1911, cooperando al ruidoso triunfo que obtuvo por Madrid la candidatura plena de la Conjunción, con nuestro querido Pablo Iglesias a la cabeza. Los periódicos todos de la villa y corte proclamaron la valentía y actividad que desarrollaron en aquel entonces, como después y siempre, las mujeres socialistas organizadas. Puede, si lo duda, repasar sus colecciones la señora Regis.

Pero doña Celsia no sabe de estas cosas o no quiere saberlas, seguramente. Le es más cómodo y de más efecto actuar en la forma que lo hace, porque ella le produce el aplauso de aquellas «feministas» que juegan con cartas picadas por el marcha-mo del sectarismo.

Que las mujeres socialistas somos valores muy relativos no es para que se diga en tono doctoral, como si ello fuese un descubrimiento psicológico. Lo sabemos nosotras sobradamente y lo sabe también todo el mundo; pero esta relatividad de nuestro valor intelectual no impide para que tengamos el atrevimiento o la presunción de creernos en condiciones de contravenir con todas cuantas, juzgándose superiores en mentalidad a nosotras, quieran salir a la palestra de la discusión de principios ideológicos e impugnar nuestra táctica feminista, sumada a la de cuantos hombres y mujeres combaten en defensa de la libertad y por la emancipación económica de los esclavos del salario. Discutiendo sercamente veremos si podemos demostrar o no si somos «fuerzas organizadas en verdad y valores muy relativos».

El que los elementos socialistas no pueden ver a las clases encumbradas no es tampoco para nosotras un desdoro; al contrario: nos honra ello, ya que tal dualismo, manifestado francamente, acreditan la consecuencia y equanimidad de nuestro batallar contra el privilegio y la sinrazón. Si así no fuese, si pretendiéramos, cual lo pretende la señora Regis, armonizar lo inarmonizable, seríamos unas pobres sumas, sometidas voluntariamente a una esclavitud mil veces degradante, que es, precisamente, lo que pretende quien nos dice que «por ley natural no puede existir el capital sin el trabajo ni el trabajo sin el capital».

Quiénes tal afirman, si no son pícaros redomados son, ciertamente, unos zotes de remate.

Lea doña Celsia los libros «Progreso y

miseria», de Henry George, que no es socialista, y «Pobreza y descontento», del político conservador griego Makarios Zoydes, en los cuales encontrará razones sobradas para justificar nuestra pugna con los acaparadores de la riqueza, ya que la encuentra ilógica por entender—suponemos que sinceramente—que «nadie necesita tanto al potentado como el obrero, que no puede pasarse sin los jornales que gana en las obras».

Díganos doña Celsia: «Le sería posible al potentado, inhábil e incapaz, la vida sin el trabajo del obrero? Este puede vivir sin el signo monetario porque produce los medios de vida con su trabajo y su habilidad, mientras aquél no le sería fácil vivir sin el esfuerzo de los asalariados, que le enriquecen por causa de una organización social con la que nadie que piense de acuerdo con la justicia puede estar conforme».

Pero como este tema requiere mayor extensión que la que nos ofrece un artículo, limitado por las necesidades del periódico, proseguiremos otro día, siguiendo ella sea ir en pos de la señora Regis, que pretende señalar los caminos de la verdadera organización feminista».

María CAMBRILS

Se reorganiza la Juventud Socialista de Vegadotos

SAMA, 27.—Se ha celebrado en Vegadotos (Mieres) una reunión para reorganizar la Juventud Socialista.

La Federación provincial de Juventudes estuvo representada por los compañeros José Vázquez, Marcelino Iglesias y Belarmino Tomás.

Presidió el acto el camarada Landelino León, quien habló congratulándose de que un buen grupo de jóvenes se hayan decidido a formar nuevamente la Juventud Socialista, frente a las maniobras de los que tienen por labor revolucionaria la de dividir a los trabajadores.

Se procedió seguidamente a nombrar el Comité, quedando éste constituido así: Landelino León, presidente; Remigio Alvarez, vicepresidente; Leonardo Alonso, secretario; Victoriano Suárez, vicesecretario; Lucinio Fernández, tesorero, y José Espinosa, Daniel Rebollos y Cayetano Aragón, vocales. Comisión revisora: Ramiro Pello y Belarmino Suárez.

Después pronunciaron interesantes discursos de propaganda socialista los compañeros, Belarmino Tomás y Amador Fernández, que fueron muy aplaudidos.

Entre los jóvenes de Vegadotos hay el firme propósito de trabajar sin descanso por los ideales socialistas.—Belarmino.

Los Soviets son partidarios de la pena de muerte

MOSCU, 27.—El Congreso de los Soviets, recientemente clausurado, se ha pronunciado en pro de la abolición de la pena de muerte, a excepción de los crímenes contra la seguridad del Estado y de los de esta, muy frecuentes estos últimos en la actualidad.—Radio.

De la unión libre y del matrimonio

El matrimonio burgués tiene por objeto asegurar la transmisión de las fortunas; y así se explica que el señor X, rico banquero o industrial, haga registrar su unión con la señorita Z, para que nadie lo ignore y para que todos sepan cómo el vástago procedente de esta unión es el legítimo poseedor de los bienes paternos.

Ahora preguntamos con absoluta buena fe: ¿qué tiene que ver con la moral este acto civil, de naturaleza puramente económica?

No obstante, el compromiso de la ley moral burguesa es tal, que en nuestra sociedad, donde se proscriben tan fácilmente de la consagración divina y de la bendición religiosa, la consagración civil adquiere una importancia enorme.

Esa consagración garantiza al joven burgués el disfrute de la fortuna paterna (¿qué garantiza al hijo del proletario?); rodea a la joven madre de una aureola de moralidad; le concede un puesto en la sociedad, y por ello atrae las miradas de cuantos, habiendo amado libremente, crían con tristeza su procreatura ilegítima.

«Pues bien; hay que decirlo y repetirlo: nada hay más falso. La unión de dos seres es moral cuando es el resultado de la atracción sentimental y sensual que sienten el uno por el otro. Es inmoral cuando tienen por objeto garantizar solamente ventajas materiales o contrarios de intereses».

Más para que, en el primer caso, pueda aparecer ante los ojos de todos su profunda y real moralidad, es menester que la unión sea contraria por dos individualidades libres e iguales.

Desgraciadamente, la inferioridad económica de la mujer impide con mucha fre-

cuencia que se realicen esas condiciones indispensables. La mujer no es, en realidad, la igual del hombre si ha recibido una instrucción y una educación que la hagan notoriamente inferior. No es su igual si aporta a la comunidad más cargas y menos salario; si, con una salud más frágil, sufre esos cambios de humor, esos caprichos, esas mutaciones de espíritu, esa impreparación para la vida económica y social, que han de ser en la vida común elementos de disgusto y de inestabilidad, que estallan más fácilmente—como consecuencia de una insuficiente educación—en la unión extralegal que en el marco rígido del matrimonio regular.

¿Qué mujer de la burguesía no tenía feto hace cincuenta años? ¿Cómo hoy ese famoso feto, tan alarmante en la abuela, no lo padecen la joven institutriz ni la mecanógrafa?

La voluntad es la mitad de la salud. Y la salud es la mitad del buen humor, útil en el tráfico del matrimonio e indispensable para conservar en la unión libre ese aire de alegría sin el cual ésta no es más que una caricatura de unión libre y no merece tal nombre y sí ser incluida en el diccionario picaresco.

En resumen, todo se reduce a una cuestión de educación. Educación para contraer libremente una unión realmente moral y no una asociación de intereses. Educación para realizar las mejores condiciones en las cuales esa unión pueda perseverar y durar; educación del medio ambiente para que esa capaz de apreciar su valor moral superior, y respetar—al igual de los hijos legítimos—a los hijos nacidos de esas uniones.

Susana GIBAUT

DE NUESTRAS JUVENTUDES Su verdadera labor

La Juventud Socialista Madrileña, en reciente asamblea extraordinaria, ha acordado llevar al Pleno de Juventudes próximo a celebrarse el criterio de que se suprima del proyecto de estatutos confeccionado por el Comité de la Federación el articulado concerniente a la promoción de grupos deportivos.

No ya porque la creación de los tales grupos pudiera ocasionar perturbaciones de orden ideológico en nuestras Juventudes, sino porque estimamos que nada debe distraer nuestra atención de los fundamentales y arduos problemas que frente a nosotros se alzan exigiendo pronta y justa solución, nos hemos pronunciado en contra de esta expansión deportiva.

Muy bien que se pretenda aprovechar la pasión ambiente por el deporte para atraer a nuestras filas el mayor número posible de jóvenes. Si de veras nos tenemos por socialistas, estamos obligados a realizar toda labor de proselitismo.

Lo que se nos antoja equivocado es que se diga en los estatutos de nuestra Federación Nacional que han de ser las Juven-

tudes las encargadas de promover y patrocinar los precitados grupos.

Porque cada vez estamos más convencidos de que estos grupos deben organizarse independientemente y por los camaradas aficionados, intentando dentro de ellos convertir en próxima realidad esa noble aspiración regeneradora de los deportes, y consiguiendo de paso nuevos adeptos al Socialismo.

No hacen, por ventura, esta labor las Sociedades de esta índole constituidas en Madrid y domiciliadas en la Casa del Pueblo? Pues si así es, ¿por qué encargar a las Juventudes esta tarea?

No; dejemos a éstas dedicar todas sus energías a la verdadera y pura propaganda de las doctrinas socialistas, a fin de acrecentar los valores ideológicos; dejémoslas que llamen a los jóvenes en los medios obreros sin ningún espejuelo, hablándoles clara y llanamente de lo que es y representa nuestro caro ideal.

Cooperemos todos en la medida de nuestras fuerzas a enaltecer la labor espiritual de nuestras Juventudes, que por

ese camino iremos más derechamente a la consecución de nuestros fines.

Y si se objeta que las circunstancias actuales nos impiden acometer bruscamente aquellas campañas netamente doctrinales, esencialmente socialistas, no por ello nos entreguemos a la inacción. Aprovechemos el paréntesis para capacitarnos debidamente, estudiando con el detenimiento que han menester los múltiples aspectos del Socialismo.

¡Deliquemos, pues, el mayor tiempo posible a aumentar el caudal de nuestros conocimientos, para que, llegado que sea el momento oportuno, sepamos actuar con pleno conocimiento de causa y firme convicción, pues el papel que en lo por venir habremos de jugar más exigirá bien formadas inteligencias que fuertes musculaturas.

No incurriré, sin embargo de cuanto precede, en el craso error de pretender declarar incompatible el sentimiento de una idea con la afición deportiva. El deporte, bien orientado y practicado, y mejor la cultura física a base de ejercicios metódicos y racionales, me tienen entre sus entusiastas defensores.

Pero de esto a que se desvíe la actuación de las Juventudes Socialistas de España hacia cosas accesorias, con lamentable perjuicio de la labor espiritual que precisan desarrollar, que es para lo que fueron creadas, existe enorme distancia.

Por lo dicho celebráramos que todos los camaradas se pronunciasen en el sentido que lo ha hecho la Juventud de Madrid, para bien de nuestras redentoras ideas.

C. MORALES VALVERDE

Madrid y octubre.

Elecciones comunales en Londres

LONDRES, 27.—Se ha verificado el nombramiento de candidatos para las elecciones trienales de los Consejos de los barrios extremos de Londres, las cuales serán el 2 del próximo noviembre.

Hay que elegir 1.362 individuos para los puestos vacantes en los 28 Consejos. El número de candidatos excede de 3.000.

El Partido laborista presenta candidatos en casi todos los distritos, y tiene grandes esperanzas de obtener un señalado triunfo.—Harry.

También en Bélgica se va a la reducción del ejército

BRUSELAS, 27.—En estos últimos días viene reuniéndose con frecuencia el Consejo Superior de la defensa nacional, bajo la presidencia del general Kestens.

Aunque no hay informes oficiales que lo comprueben, sábase, no obstante, que el Consejo tiene propósito de realizar reducciones de importancia en los efectivos del ejército, entre ellas cuatro regimientos de caballería y seis de infantería, y se proyecta la supresión de un cuerpo de ejército de los cuatro existentes.

Además se trata de reducir el tiempo de servicio en la infantería, fijándolo en ocho o en diez meses lo más.—Patou.

Las nuevas tareas de la mujer

La creciente complejidad de la situación económica exige una organización metódica de los trabajadores de los campos, de las fábricas y de las oficinas, sin distinción de sexo. Tal es la opinión que prevalece unánimemente en Francia, en Alemania, en la mayor parte de las Centrales nacionales afiliadas a la Internacional de Amsterdam y que agrupan a los trabajadores de las organizaciones mixtas.

Pero la generalidad de este postulado no excluye que haya reivindicaciones más esencialmente femeninas, o que, por lo menos, preocupen de modo particular a la mujer, tales, por ejemplo, como la protección a la maternidad y a la infancia.

Tal es, desde luego, el criterio de la Internacional, que en su Congreso de Viena de 1924 decidió por unanimidad instituir un Comité especial, encargado de estudiar las reivindicaciones específicas de las obreras bajo el signo corporativo.

Por consiguiente, conviene que pongamos manos a la obra, tanto más cuanto que es más necesario que nunca interesarnos por la suerte de la obrera, cuya posición social ha cambiado totalmente a partir de 1914, en que la fábrica y el taller comenzaron a arrancarla a su hogar y a su familia; hecho que vino brutalmente a socavar tradiciones que se creía arraigadas para siempre por la obra conjunta de los siglos y las necesidades vitales, y que desaban que el hogar permaneciera intangible, en aras de la Humanidad, a todos los asaltos, a todas las tormentas, a todas las transformaciones.

¡Revisite carácter temporal la nueva situación creada a la mujer? Desgraciadamente, no. Desde la gran hecatombe que segó millones de hombres, la mujer se ve obligada más que nunca, y por mucho tiempo, ya se encuentre sola o sea madre de familia, a dirigir sus actividades al servicio de la industria y del comercio. Los progresos del maquinismo vienen a agravar más aún la situación; la máquina sustituye cada vez más el esfuerzo humano y hace accesibles a la mujer industrias en las que antes no tenía cabida. Esos mismos progresos trastornan hasta la economía de las profesiones esencialmente femeninas, tales como las del vestido, en que una sola máquina ejecuta el trabajo que antes exigía el concurso de cinco mujeres lo menos. El trabajo a domicilio se halla alcanzado por repercusión, y la crisis que esto determina hace que la mujer se vea obligada a ganar el pan fuera de su casa.

Esta es una situación indudablemente seria, a la que las mujeres deben prestar la mayor atención, porque plantea el más grave de los problemas, el que lleva en sí el destino mismo de la Humanidad de mañana, o sea el problema del niño. Qué será de él y cuál será su suerte ante las condiciones precitadas, que vienen a sacarle de su ambiente natural, es cuestión, a mi juicio, que debe presentarse con caracteres sensiblemente iguales en todos los países. Según esto, la educación del niño por la madre es la base de la transformación social.

Es preciso buscar una salida a esta situación, que encierra un peligroso dilema, trazando un programa de trabajo inmediateo:

- 1.º Estudiar la amplitud de los progresos del maquinismo y las consecuencias de la entrada de la mujer en la fábrica.
- 2.º Estudiar la situación creada al niño por esta transformación.
- 3.º Promover una nueva legislación relativa a la protección de la maternidad y de la infancia, de acuerdo con las consecuencias sociales del empleo generalizado de la mujer en la industria.
- 4.º Buscar los medios más eficaces para lograr que la mujer preste atención y estudie los problemas que interesan tanto a ella como al niño, así como activar su organización sindical.

J. CHEVENARD
Del Comité Sindical Internacional de las Mujeres Obreras.

La huelga en la industria siderúrgica belga

Hacia la solución.
BRUSELAS, 26.—Comunican de La Louvière que, reunidos los huelguistas del Centro de la Siderurgia, después de haber escuchado la exposición de la industria patronal, han adoptado por unanimidad la moción siguiente:

«La reanudación del trabajo se efectuará en el caso de que los patronos acepten las siguientes condiciones:

- Primera. Reembolso de la totalidad de las retenciones hechas.
- Segunda. Reducción de los salarios en dos y medio por ciento durante dos semanas.
- Tercera. Después de estas dos semanas, devolución del dos y medio por ciento y estabilización, excepto en caso de alza excepcional del límite de los salarios hasta marzo».—Radio.

La clausura de la Exposición de Artes Decorativas

Desfilan los delegados de todas las naciones.

PARIS, 27.—En la ceremonia de clausura de la Exposición de Artes Decorativas se ha organizado un desfile de los delegados de todas las naciones que tuvieron pabellones en dicha Exposición. Todos los delegados han desfilado ante el presidente de la República.

Al descender por la escalinata principal los delegados de los Soviets, que llevaban la bandera rusa, e inclinar ésta ante el señor Doumergue, numeroso público que asistía a la ceremonia prorrumió en estridentes gritos y arrojó silbidos. Esta manifestación de desacuerdo fue más intensa cuando aparecieron los demás delegados de los Soviets. La policía intentó rápidamente, consiguiendo hacer abortar la manifestación de disgusto que el público de París tributaba a los representantes de la Unión de Repúblicas Soviéticas.—Radio.

Las campanas futuras

A los jóvenes socialistas

La noche me ha traído un clamor de campanas, escapado del seno de remotas mañanás. Es un clamor solemne, pausado, melódico, como el sonar de un órgano gigante, poderoso. No lo lleva en el aire ningún templo cristiano. ¡Procede de las torres del Porvenir humano! ¡Qué vibrantes, qué enérgicas ruedan las campanadas en las horas nocturnas, de misterio empapadas! ¡Parece que dicen:—¡Se han roto las fronteras! ¡Ya no hay castos, no hay pueños, no hay tronos, no hay banderas! ¡Ya no hay odios ni envidias! ¡Ya no se alza la mano buscando con la espada el pecho del hermano! ¡Ya no se abren al culllo las viejas catedrales! ¡Ya no predica el monje castigos infernales! ¡Ya no hay farsas ni harapos! ¡Ya no hay hambres ni penas! ¡El orin en las cárceles, error las cadenas! ¡El Pensamiento tiene libre ya toda ruta! ¡El Amor ha cerrado las puertas del prostibul! ¡Los Sócrates modernos no beben la cicuta y los Cristos de ahora no suben al patibul!

Oyendo esas campanas, delante de mis ojos, como flotando en medio de nubarrones rojos, he visto alzarse, erguirse, los sierpos del terruño, con el semblante torvo y amenazante el puño; he visto a los esclavos de las cuencas mineras con los ceños fruncidos y las miradas fieras; he visto estremecerse, brillar agudas hoces en manos vigorosas, como garras feroces; he visto niños tristes que, a falta de otro beso, reciben en el rostro los de la cal y el yeso; he visto vidas nobles, que sólo el Bien ocupá, sobre las que la Tisis pone su boca y chupa; he visto a cuantos tienen por reposo el trabajo, por alimento el hambre, por vestido un pingajo; he visto ojos que vierten sangrientas lagrimones y labios que se rasgan en negras maldiciones; y he visto, en fin—¿qué haces, ¡oh cielo, que no estallas?— las cosas más sublimes trocarse en baratijas, ¡y hasta a las mismas madres vendiendo a los canallas por un puñado de oro las carnes de sus hijas!

¡Huid, huid, visiones de sociales contiendas! ¡No me mostréis heridas, ya que no tengo vendas! ¡Dejad, dejad que escuché...

¡Oh, campanas, campanas, seguid, seguid hablando de risueños mañanás! ¿Qué importa que sonéis tan lejos todavía? Aunque es larga la noche, ya despuntará el día. Y entonces, ¡ay, campanas, qué bien sonará entonces por campos y ciudades la voz de vuestros bronces! Entrará con el sol en todos los hogares, rodará por las mesas, irá en los vasos, y los niños, oyéndola en las noches de luna,

balbucirán:—¿Quién canta? ¿Quién mece nuestra cuna? Será aquel el buen tiempo que la tierra no ha visto, mejor que el cielo hermoso que sonó Jesu-Cristo. En todas las moradas habrá pan y alegría, y habrá en las almas todas temblor de poesía. El hombre para el hombre será hermano y no lobo. Ninguno estará arriba, ninguno estará abajo. Huirán en desbandada las águilas del robo y regirán la vida el Amor y el Trabajo.

Yo no viviré entonces, campanas: mas, si vivo, mi fatigado cuerpo, de la vejez cautivo, sintiéndos tan cerca, de gozo vibrará y tal vez de entusiasmo rejuvenecerá. Mis ojos de Poeta, bajo sus cejas grises, verán el regocijo de todos los países y verterán, mirándolos, lágrimas de contento mientras de mi garganta vaya este grito al viento:—¡Oh, campanas! En tiempos, al decir que os oía, la gente me llamaba chiflado y se reía. ¡Estallad repicando! ¡Clamoredad tan fuerte, que, trepidando, se abran las puertas de la Muerte y, para ver el triunfo del Socialismo santo, regresen a la vida los que lo amaron tanto, las víctimas pacientes de tanto infame yugo, los espíritus libres que agarró el verdugo, las frentes elegidas, preñadas de ilusiones, los labios que enseñaron el Bien y la Verdad, y todos los que oyeron, allá en sus corazones vuestros ecos tejados anunciando otra Edad!

Cerebros juveniles, nidos de ideas puras, ¡escuchad cómo cantan las campanas futuras! Allí, en la negra noche, zumba, grave, un badajo. —¡Adelante, adelante, esclavos del trabajo! Y, en seguida, más lejos, repite otro vibrante: —¡Esclavos del trabajo, adelante, adelante! Y luego grita otro: —¡El triunfo se aproxima! Y, después, otro al punto: —¡Está encimado! ¡Está encimado! Y todos, al momento, como una gran orquesta: —¡En breve el mundo todo se vestirá de fiesta! ¡Muchachos de coraje, hollad al Egoísmo y abrid a puñetazos camino al Socialismo! ¡El es el Esperado! ¡El es el Redentor! ¡Echad en las conciencias sus semillas de amor! ¡Levadle cuanto antes hacia la Humanidad en los robustos hombros de vuestra mocedad! Y cuando, cbrido de luces, despunte el rojo día que una a todos los hombres en fraternales lazos, nosotras rugiremos de amor y de alegría ¡como si nos rompiéramos en veinte mil pedacitos!

Miguel R. SEISDEDOS

Madrid, octubre 1925.